

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
UN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3
SEPTIEMBRE
TRIMESTRE, 4'50
PUNTO ÚNICO DE SUSCRIPCIÓN:
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LA LINEA
los reclamos para la primera plana.
75 CÉNTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 2.ª y 3.ª plana.
15 CÉNTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 4.ª plana.
Remitidos y esquelas mortuorias a precios convencionales.

Año XXVI.—Núm. 8.918

Valencia: Jueves 17 de Setiembre de 1903

Oficinas: Miñana, 7 y 9

HOTEL RESTAURANT DE ORIENTE
San Vicente, 84
SELECTO Y VARIADO MENU
Almuerzo, 3'50 ptas.—Comida, 4 ptas., con derecho en uno y otra al riquísimo helado Almond-Pudding-Glacoé.
También se sirve a domicilio encargándose con anticipación.
Abono de diez almuerzos, 80 ptas.—Id. de diez comidas, 85 ptas.

Tercianas, Cuartanas, Fiebre intermitente
Único remedio para curarlas radicalmente. Antipalúdico Ferrandis, recomendado por los principales médicos de toda España y del extranjero.
Debilidad, Convalescencia, regeneración de la sangre, desarrollo de las jóvenes, etc. En quince días curación completa con el Jarabe reconstituyente a base de glicofosfato de Doctor Ferrandis.
Representante en Valencia: Ricardo Lloregat, Triador, 8.
Depósito general: casa del autor, plaza Mayor, 6, Sollana (Valencia).

Depilación eléctrica
La depilación eléctrica es actualmente el solo medio radical de destrucción de los pelos.
Dr. BROCC
Único medio seguro para determinar la caída definitiva del pelo de la cara.
Calle de Mallorca, 1, principal (esquina a la de Calabazas)
Horas y precios de costumbre.

Papel para fumar LAYANA
CLASE ESPECIAL ENGOMADO
5 y 10 céntimos con fototipia

DE ACTUALIDAD

Todos los informes de los corresponsales coinciden en que tiene fundamento la noticia de que hace algunos días nos hicimos con referencias a la fecha de apertura de las Cortes, y aseguran que aunque oficialmente no está fijada, puede afirmarse que el Parlamento reanudar sus sesiones el 20 de octubre y las elecciones municipales serán el 8 de noviembre.

Fijada ya la época en que ha de dar comienzo la labor parlamentaria, la política va resumiéndose y se espera con cierta impaciencia el regreso del jefe del partido conservador para ver qué rumbo toma la mayoría.

El Sr. Villaverde, según dice un corresponsal, confía en que el Sr. Silveira logrará con los ministros que apoyan resucitando la candidatura del Sr. Romero Robledo para la Presidencia del Congreso, y conseguirá así mismo que el grupo rebelde de la mayoría deponga su actitud apretándose a apoyar la labor ministerial.

Por lo que a los liberales se refiere, la llegada del conde de Romanones activará los trabajos para la Asamblea magna del partido que ha de reunirse para proclamar un jefe.

En los círculos madrileños hablóse otra vez anoche de la noticia que con tanto empeño demuestran hacer unos días los ministeriales, de que uno de los objetos del viaje de la reina madre ha sido conferenciar con el rey de Inglaterra.

El volver a hablarse del asunto se debe a un suceso del periódico ministerial, que trata de negar fundamento a la noticia, y lo que

hace es confirmarla, pues dice que la entrevista se concertó ante los deseos manifestados por el monarca inglés de conocer a la reina María Cristina, y que en Wels se cruzaron los trenes en que la soberana iba a Viena y el rey Eduardo regresaba de aquella capital. Este último pasó al coche de la primera, celebrando ambos una larga y efusiva conferencia, en la que el monarca británico recordó la sincera amistad que profesaba su madre la reina doña Victoria a nuestra soberana y la admiración que su conducta durante la regencia despertó en él y en el pueblo inglés.

Recordarán los lectores que al reseñar la visita que el rey D. Alfonso hizo en Estella al Santuario de la Patrona de la comarca la Santa Virgen de Pur, se dijo que el abad había manifestado al monarca que D. Carlos de Borbón regaló a la venerada imagen una espada que más tarde fué a poder del general Primo de Rivera.
Este, que se ha enterado ahora de lo ocurrido, ha publicado una carta en los periódicos negando que le fuera regalada semejante espada, de la que no tiene la menor noticia, y exigiendo se aclare el asunto.
La cosa promete dar juego.

El problema de la sociedad moderna

Uno es el mundo de los poetas, de los novelistas, de lo sentimental, de lo fantástico y soñador, y otro el del positivo y práctico, aunque próximo sea.

Vivimos en plena lucha de ideas, en variados combates, la guerra de la pluma, en variados combates, la guerra de la pluma, otros quieren la República como la más dichosa dominación, y no hay quien sepa disponer de un corazón, de modo que sea libre en todos los países.
Cuando las pasiones rugen con feroces bravuras y los partidos se disputan la arena con tanto encarnizamiento, difícil es hacerse escuchar, ni siquiera oír, los templados acentos de la razón e imparcialidad.

Si damos una mirada sobre la actual situación política y sobre los partidos todos, se echa de ver en ellos una debilidad extrema y una postulación completa, aunque todos claman, se agitan y pretenden ser fuertes; por todos son débiles y se estremecen a la sola vista de sus adversarios; qué indigno esto sino que todos sufran mucho de falso y que ninguno se ha levantado a bastante altura para comprender y dirigir a la nación española.
Si por cierto.

Hay una idea santa, hermosa, generosa, activa, brillante, consoladora, que por su última significación de insignia de ley de toda humanidad no quisieramos ver arrojada por el ceno de los partidos, la idea progreso!
Esta idea ensancha el corazón y le llena de esperanza, porque progresar es marchar hacia adelante, hacia la perfección.

Esta idea, engendrada en el seno mismo de las puras creencias, acorralada en todos tiempos por la filosofía, robustecida en empujadas luchas, se desarrolla en todo su poder y recorre espacios inmensos, comprendiendo a la humanidad entera y al hombre todo en la naturaleza de su ser y libre actividad. A su impulso la naturaleza humana, invariable en los elementos constitutivos, se ha mudado en los accidentes, y cediendo a sus impulsos y eficaz influencia, el mundo de hoy apenas tiene puntos de analogía con el mundo de ayer: ideas, costumbres, instituciones, gobiernos, todo se ha mudado, todo se ha transformado y todo reclama nuevos y sólidos fundamentos!

La sociedad moderna se distingue por nobles caracteres que la determinan en su fisonomía peculiar y propia; ella escribe entre los pliegues de su bandera la idea fecunda de progreso para ilustrar las creencias, suavizar

las costumbres, templar las pasiones brutales, producir maravillas en la industria y ponerse al servicio de todo el mundo.

Verdad es que en medio de tan brillante cuadro que ofrece, aparecen tintas oscuras y sombrías que engendran la inquietud y sobrecojen el ánimo; tintas sombrías aportadas por el espíritu de partido de unos y otros, impulsadas por el espíritu de escuela.

De aquí la inquietud y el sobresalto, el contraste y las luchas encorraladas y sangrientas, el orgullo, el egoísmo, la ambición desenfrenada y todos los males que en el orden social toman fermento y que a diario se traducen en hechos que desdoran al lema hermoso de progreso, que tiende a hacer del hombre y de la sociedad en que vive una entidad perfeccionada al tipo ideal de la ciencia progresiva, y del arte y de la acción benévola que engendra la comunidad de afectos entre los asociados en la condición de hermanos, todos hijos de un Padre común, Dios.

No negaremos que ya hoy la clase media ha conquistado una posición independiente y digna a fuerza de trabajo y economía, y que la masa general del pueblo disfruta hoy derechos que antes le estaban vedados; que participa de la vida intelectual reservada en otros tiempos a un puñado de hombres, y que aprovechando estos recursos de que han carecido nuestros padres, sabrá imitar el ejemplo de estos elevando el nivel a que ha estado reducida, sin aspirar a destruirlo.

Pero seamos ingenuos y confesemos que los principios proclamados han desparecido ya, a la vez que aspiraciones legítimas, ambiciones exageradas e insensatas ante la multitud, ambiciones que son la amenaza del orden existente. Ahora bien, ¿nos enorgullemos de hombres y cruzaremos de brazos ante esta amenaza? No por cierto, a nuevos peligros, nuevos remedios.

Busquemos el origen del mal para arrancarlo de raíz. Hagamos conocer a esas clases horradas y laboriosas su verdadera posición en el mundo, los beneficios que les brinda la civilización moderna, las dificultades y peligros de que les rodea, y encaminemos por el buen sendero. Enseñémoslas a desconfiar de engañosas ilusiones y a buscar el fundamento de la dicha en el orden, en la previsión, en el trabajo y la economía, y sobre todo en las doctrinas de la sana moral.

Proporcionémoslas, en fin, la educación conveniente a su estado y necesidades; ha aquí el remedio de los males que nos amenazan, ha aquí el problema de la sociedad moderna.

Si son malos los gobiernos, ¿por qué no los mejoramos? ¿Por qué no se emprende una campaña de moralización política?
Dios ha hecho a las naciones capaces de curación y la educación puede curarlas!

Creemos que con el nuevo orden social se destruirían los lazos que impedian los movimientos y el desarrollo de la multitud, y no es así, por cuanto a título de ciencia y progreso, libertad y bienestar, queda sin embargo esclava de la ignorancia y subyugada al imperio de las malas pasiones.
«Sed libres, entrad en posesión de vuestros derechos», se decía a todos, y no se pensaba en enseñarles en qué consiste la verdadera libertad, ni en prepararlos para hacer buen uso del poder que se depositaba en sus manos. Se les decía: sed ricos, sed dichosos, sin instruirlos acerca de los medios legítimos de conseguirlo, sin darles idea clara y exacta de los bienes que se les ofrecían en perspectiva. ¡Palabras huecas y vacías de sentido, propias más bien para exaltar el ánimo que para honrar y ennoblecir las clases que se trata de emancipar! ¿Cabe error en nuestras aseveraciones? No por cierto, puesto que es verdad palmaria que todos conocemos y que acusa una obra imperfecta y fatalmente perniciosa, que hay que derribar para volverla a hacer de otra manera mejor.

Semejante orden de cosas no podéis menos de producir los frutos que eran de su natural

consecuencia: perpétuas convulsiones y trastornos que estamos experimentando; de aquí el contradictorio lenguaje que escuchamos de un día a otro en unos mismos labios; de aquí que hoy se ensalce al pueblo sin término ni medida, para designarlo mañana con los injuriosos epítetos de canalla y populacho, y es que tiene esto algo de verdad en los que, llevados de egoísmo y encumbrándose en los hombros del pueblo, se apropian para sí y los suyos el nombre de pueblo, despreciando a los que han contribuido a su elevación.

Y es que la causa depende de ese mismo pueblo que no alcanza a darse cuenta de su nueva situación, ni acerca la conducta que debe observar porque no se le instruye acerca de tan importante asunto.

FRANCISCO SANCHIS ORDINES.

La estafa de un millón

Los periódicos madrileños dedican gran espacio a este ruidoso proceso que tanta expectación ha despertado, y de los extensos relatos que publican tomamos los párrafos siguientes, que consideramos de algún interés, por más que la Agencia Mencheta nos comunicó ya muchos de estos datos por teléfono.

Conde ante el juez

Madrid 16.—Mariano Conde, a quien todos señalan el principal papel en la estafa, no ha sido hasta ayer interrogado por el juez. El juez Sr. Beneyro se trasladó a la cárcel a las cuatro y media de la tarde acompañado del secretario Sr. Arimendi. Lo primero que hizo fué llamar a su presencia a Mariano Conde, el célebre falsificador cumple, como se sabe, condena por la estafa de Correos. Cerca de horas ha durado la indagatoria del juez. En la mayor reserva queda lo que haya dicho Conde. En el terreno de las conjeturas es posible encontrar algo de lo que haya ocurrido entre el juez y Mariano Conde.

Si éste ha negado como hasta ahora su participación en el negocio, el juez habrá acordado a Conde para que explique la procedencia del dinero que sirvió para la empresa teatral de Esclava. Este extremo es claro y terminante en la declaración de Beneyro, que ha dicho que recibió 25 000 pesetas de Conde.

Si Conde afirma lo dicho por Calzado, tiene que explicar de dónde procedió el dinero. Es fácil que se cierre en la más obstinada negación, y entonces tenemos que esperar a que se celebren careos entre Conde y María Reina. Por eso los puntos capitales de orientación se simplifican ahora en lo que está haciendo el juez, a menos que el Perro, que está enfermo, muera, en cuyo caso sobre él caerá la culpa de todo este símbolo.

¿Quién facilitó la carta?

Se busca la persona que dio la carta de el Cantinero a Terán y que sirvió para falsificar la letra de aquel. Sobre los carteos que ayer mañana declararon no hay la menor sospecha. En cambio no pasa lo mismo respecto a otro cartero que pudiera ser el que interceptó la correspondencia base de la falsificación.

Conde procesado de nuevo

Después de declarar Mariano Conde, es seguro que el juez, en vista de sus declaraciones, le notificará su procesamiento y prisión a consecuencia de esta causa.

El exinspector Luna

En cuanto el Gobernador leyó en el Diario Universal las graves acusaciones hechas por el inspector Luna contra sí mismo y contra el delegado Almería, dió orden de que lo detuvieran y lo condujeran al Gobierno civil.

A los pocos momentos Luna conferenciaba con el Sr. Laclavra. Ante ésta se ratificó el referido exinspector de cuantos cargos había hecho contra Almería.

Tan claro es cuanto he dicho y publica el Diario Universal, que estoy dispuesto a ir e iré a declarar ante el juez instructor de la causa.

—Y las afirmaciones que en contra suya hace V., también las sostiene?—preguntó el Gobernador.

—Le diré a V.—contestó Luna,—en parte sí y en parte no. Las cantidades que yo he recibido en unión de Almería han sido solamente del juego, cuando éste estaba permitido en Madrid. El Diario Universal no lo hace constar así, pero yo regaré que rectifiquen ese extremo de la información.

El Gobernador nos manifestó que creyendo que lo declarado por Luna no era constitutivo de un verdadero motivo para ponerlo a disposición del juzgado de guardia, optó por dejarle en libertad.

D. José Terán

Anoche estuvo en el despacho del Gobernador el exdeputado de el Cantinero, D. José Terán. Relató al Sr. Laclavra la entrevista que tuvo en su domicilio con varios individuos de la policía, los cuales le manifestaron que unos de sus compañeros habían sido los que se habían repartido el dinero de la estafa.

Dejó el Sr. Terán en poder del Gobernador la tarjeta de que ya hemos hablado, en la cual los referidos policías consignaron, a petición del antiguo empleado de el Cantinero, la forma en que se habían repartido las 254.000 pesetas, y los nombres de los policías que habían participado de ellas. Dijo que no conocía a ninguno de aquellos sujetos.

En lo referente a las acusaciones que contra el inspector Sr. Caro se suponen hechas por los agentes que lo visitaron, el Sr. Terán hizo una aclaración de suma importancia para el mencionado policía.

No le dijeron los individuos en cuestión que Caro habiese recibido una cantidad, sino algo que es completamente distinto. Le manifestaron que lo que debía hacer era avisar a con Caro, porque éste era un policía que sabía practicar muy útiles pesquisas para el esclarecimiento del delito.

Por eso dice el Sr. Terán que fué a ver al Gobierno civil a Caro, y no habiéndole encontrado estuvo varias veces en casa, tratando con empeño de hablar con él.

Esta mañana nos ha visitado el Sr. Terán, y de sus labios hemos oído confirmadas las anteriores manifestaciones.

Ha hecho constar que su deseo de avistarse con el inspector Caro solo tenía por objeto recabar de éste que hiciera indagaciones para llegar al esclarecimiento de la verdad.

La actitud, pues, del inspector Caro queda perfectamente definida y sin sombra alguna para su nombre.

Habla María Reina

Anoche lograron hablar con María Reina varios periodistas, obteniendo manifestaciones de importancia, de las cuales recogeremos lo más sustancial.

Hablando del teniente Robles, dice que lo conoció en la tertulia de su amiga, donde le dijeron que era un señor de provincias aficionado al juego.

—¿Y cómo se portó Robles en aquella reunión?

—Desastrosamente. Pues además de ser un hombre poco correcto, nos ganaba a todos el dinero, pero no legalmente, pues él quitó la ruleta para poder jugar al monte y hacer trampas, pues hubo quien creyó que llevaba las barajas preparadas con cera.

—¿De modo que tiraba el pego?

—Yo no sé el ser el pego; pero allí así lo decían, y vivos y sanos están D. Pascual Guerra y Benito Calzado, que pueden testificar de que Robles sacaba a veces dos cartas juntas.

—¿Y V., que vio eso, no protestó?

—Sí lo dije a Carlota, y ésta se lo reprochó a Robles, diciendo éste que ya me acordaría de él.

—¿Cuánto tiempo visitó a Vds. Robles?

—Unos dos meses, y fué tan poco tiempo porque se escaparon los puntos de la suerte del teniente.

—Y es verdad que iba a aquella tertulia muy buena gente?

—Ejecuciones no cenaba. Juan el mendigo había dicho la verdad. Aquella noche limitóse a tomar una taza de té y se metió en cama antes de las ocho, porque lo más fuerte y pesado del trabajo lo hacía Jefferies, pues el verdugo no tenía que ocuparse más que de una cosa: echar la cuerda al cuello del condenado, bajarle la capucha hasta al pecho y lanzarle a la eternidad. Cuando llegaba a Newgate lo encontraba todo preparado.

Aquella noche durmió hasta las tres y media de la madrugada y no se levantó hasta que oyó la campana de un despertador colocado sobre las chimeneas de su cuarto. Antes de vestirse metió los brazos hasta el codo en un cubo de agua fría y colocó la cabeza bajo un aparato hidroterápico que se encontraba en el laboratorio y que dejó caer sobre ella una helada ducha. Jobson, que hacía treinta años ejercía su siniestro oficio, no había llevado a cabo ninguna ejecución sin experimentar dos o tres horas antes un violento temblor nervioso, que sólo conseguía dominar con duchas de agua helada. Terminado su tocado se puso el abrigo y bajó sin hacer ruido la escalera de la casa, después de haber cerrado con mucho cuidado la puerta.

A una tan temprana hora, Welcrose square estaba completamente desierta, a pesar de lo cual veíase un carruaje que en una de las esquinas esperaba, al parecer, al verdugo. El coche lo había encargado ésta la víspera en el punto de coches más inmediato. Subió Jobson sin decir ni una palabra, y el cochero no le hizo ninguna pregunta; sabía a dónde tenía que ir. Hasta San Pablo pudo abrirse paso con facilidad a través de la multitud que de todas partes sifia a Newgate. Al llegar delante de San Pablo detúvose el carruaje. El verdugo, acostumbrado a esto sin duda, se apeó, dió media corona al cochero y llamó a dos pollicemans, a los que se dió a conocer, y que levantaron en alto su cierto rompe cabezas, y colocándose a su lado, empujaron a gritar:

FOLLETTIN (1153)

Los dramas de París

(Continuación)

El colegial más antiguo de Christ Hospital escuchaba, sin comprenderla, aquella conversación del condenado con su compañero más moderno. Aquel joven, que tenía cerca de veinte años, era poco inteligente, ligero de pura raza, indiferente y frío, iba a la celda del condenado lo mismo que habría asistido a la clase. De vez en cuando, y mientras que Rodolfo y Juan Colden seguran hablando, sacaba el reloj y parecía que se lo hacía muy largo el tiempo.

De vez en cuando también se veía a alguno que se acomodaba a la mirilla abierta en la puerta y resguardada por grueso cristal. Era un vigilante que tenía el derecho de ver, más no el de escuchar. Por último, oyóse ruido de pasos en el corredor y la puerta de la celda se abrió de nuevo. El que se presentó esta vez fué el abate Samuel, y al mismo tiempo el jefe de los vigilantes dijo a los dos alumnos de Christ Hospital:

—Ya es hora de que os retiréis, señores. Rodolfo abrazóse a Juan Colden.

—¡Adiós, señor!—dijo éste.

—Hasta la vista, Juan, amigo mío!—respondió el niño, y el rey meneó la cabeza. Había mirado al abate Samuel, cuando éste entrara en la celda, y le pareció que estaba triste y resignado.

—No—dijo,—sé que voy a morir... adiós, señor, muero por la causa de Irlanda y la vuestra...

—Irlanda no abandona jamás a sus hijos—le interrumpió el abate Samuel con voz grave y armoniosa. Colden se estremeció y la vaga esperanza que se apoderara antes de su vida resaca de nuevo.

Retiráronse los dos colegiales y el sacerdote quedó sólo con el condenado, y en aquellos momentos comenzó a dejarse oír aquel ruido sordo que éste último oyera en la noche que precedió a la ejecución de Bulton, y llegó hasta ellos, atravesando los muros de Newgate.

—Juan—le dijo el abate Samuel,—están levantando el cadalso.

—Bien sabía yo que el niño me hizo concebir una esperanza que no tenía fundamento—respondió el reo palideciendo.

—¿Qué fué lo que os dijo?

—Que estaban trabajando para salvarme.

—Es verdad—dijo el sacerdote, y Juan fijó en él una mirada interrogadora.

—¡Ah!—exclamó.—Me había resignado... no me deis esperanzas que podrían quebrantar mi valor... Además, esta mañana...

—Esta mañana—dijo el abate Samuel sin dejarle concluir,—no podría permanecer a vuestro lado hasta el último momento.

—No comprendo—murmuró Juan.

—Esta mañana—añadió el sacerdote completando su pensamiento,—pudo haceros tración la alegría que habríais experimentado al saber que nuestros hermanos de Irlanda trabajaban para salvaros.

—¿Y ahora?

—Ahora no, porque obtuve permiso para permanecer a vuestro lado toda la noche, y como no os abandonaré, puedo deciros: hay esperanzas de salvaros.

No respondió el sacerdote. El sordo murmullo que se oía fuera iba aumentando por momentos, atravesando las gruesas paredes de la cárcel lo mismo que si fuese la vibración de una gigantesca campana. Púsose Juan de rodillas, y empezó la confesión escuchando las exhortaciones del sacerdote, que lo hablaba de la vida eterna, lo mismo que si él también hubiese perdido la esperanza que poco antes inundara en el corazón del reo. Pasaban las horas y los ruidos de fuera hacíanse cada vez más estridentes. El abate Samuel sacó el reloj.

—Son las cinco; van a venir.

—¡Ah!—exclamó Colden, que no pudo evitar que la angustia le oprimiese un momento la garganta.—Nuestros amigos no conseguirán nada... ya lo estáis viendo...

No respondió el sacerdote, y se puso a recitar en latín las vísperas de difuntos. A las cinco y media abrióse la celda y el subgobernador, el bueno y jovial sir Roberto M... entró en ella.

—Vamos, amigo mío—dijo—ha llegado la hora... Ya no os quedan más que unos cuantos minutos malos que pasar.

Detrás del subgobernador se presentó el sheriff, que se acercó a Juan, diciéndole:

—En el último momento os comino, Juan Colden, en nombre de Dios y de la justicia, para que nombréis a vuestros cómplices, si es que los tenéis.

—No tengo ninguno—respondió el reo.

—Vestíos, que os van a llevar a la capilla, dijo el subgobernador, y llamó a dos vigilantes, que quitaron grillos y cadenas al reo y lo ayudaron a vestirse, mientras que el abate Samuel seguía recitando las vísperas de los difuntos. Cuando Colden estuvo preparado miró de nuevo al sacerdote, cuyo rostro estaba cubierto de mortal palidez.

—Le pasa lo que a mí, perdido toda esperanza—pensó el condenado, apoyándose en el brazo del abate Samuel y escoltándole el subgobernador, el sheriff y una escuadra de agen-

tes de policía subió a la capilla, en la que el presbítero iba a celebrar misa, que le habían concedido permiso para ello.

Sucedía algunas veces en los países protestantes en que los católicos están en minoría, que éstos no tienen iglesias y celebran en el templo y a ciertas horas las ceremonias de su religión. Así se hacía en Newgate, en donde no había capilla católica.

Los vigilantes, el subgobernador y el sheriff se quedaron fuera y el abate Samuel se vistió los hábitos sacerdotales, y dijo la misa ante un altar improvisado. En el momento en que la terminaba oyóse un ruido que dominó a todos los demás y llegó a oídos del reo, arrojado sobre las losas.

Fué aquel ruido el lúgubre tañido de las campanas de Saint Barthelémy Hospital, que doblaban a muerte media hora antes y en seguida durante todo el tiempo de la ejecución y el que el cuerpo del ajusticiado está colgando en la horca. Y Juan Colden se puso en pie murmurando:

—¡Es preciso morir! ¡Que Dios proteja y salve a Irlanda!

Juan, el mendigo que la noche anterior acompañara al Hombre Gris al cuarto de Bert, situado, como se sabe, encima del que ocupaba el verdugo de Londres, no exageró nada en los detalles que dió acerca de éste.

Era el verdugo un hombre de mediana edad, de una fuerza hercúlea y de un carácter sombrío. Muchos hombres que se dedican a esa siniestra profesión son presa de continua tristeza. Otros muchos, si no todos, son casi cirujanos y se dedican a la anatomía como con pasión. Aislados y alejados de la sociedad que los rechaza con unido horror, viven los verdugos aparte y por lo general se entregan a estudios muy serios. La mayor parte son también muy sobrios.

Jobson se retiraba muy temprano, cenaba frugalmente y se acostaba. La víspera de las

Cerevisina Fita

Levadura de cerveza empleada por la Academia y Laboratorio de Ciencias Médicas...

HARINA BEBÉ

Preparada con leche pura de la Montaña, Sautander. Sustituye completamente a la madre desde los primeros días.

EL MEJOR ALIMENTO PARA LOS NIÑOS Evita los vómitos y las diarreas

La Soledad

Embalsamamientos y traslado de cadáveres, FERETOS de todas clases, hábitos de todas las órdenes, COCHES FUNEBRES propiedad de esta EMPRESA, Servicio permanente.

AVELLANAS, 20 Teléfono núm. 518

ACADEMIA CAVANILLES

1.ª y 2.ª Enseñanza.—Fundada en 1869

Para alumnos internos, medio pensionistas y externos; enseñanza oficial y no oficial. Se reciben encargos de matrículas: pídase el reglamento de la Academia.

PALAU, 14

Colegio de Luis Vives

de 1.ª y 2.ª enseñanza

Agregado a este Instituto Técnico Provincial

Este acreditado Colegio, que se halla instalado en el higiénico chalet del Camino del grao, núm. 76, ha reanudado sus tareas escolares desde 1.º de los corrientes.

Preparación para todas las carreras, para el ingreso en las Academias Militares, Bachillerato, etc.

Clases especiales de Matemáticas, Inglés, Francés, Alemán e Italiano, Teneduría de Libros, Cálculo mercantil, Escritura en máquina, Tequigrafía y cuanto consulte y la carrera comercial.

El éxito en la enseñanza queda garantizado por la competencia y renombre de los profesores que forman el cuadro de este acreditadísimo y antiguo Centro de Enseñanza, constituido de la siguiente manera:

D. Pedro Amat, Perito Mercantil y Tenedor de Libros con diploma de la «Commercial School» de New York, ex-profesor de Francés e Inglés de la «Berlitz School», autor de obras profesionales, certificado de la Universidad Científica de Boston.

Mr. Jehan Bonhard, Oficial de la Reserva del Ejército Francés, Licenciado en Ciencias y en Filosofía y Letras.

D. Domingo Mayans, Licenciado en Filosofía y Letras.

D. Manuel de Espinosa, Perito Químico por premio extraordinario.

D. Francisco Duado, Licenciado en Filosofía y Letras.

D. Francisco Placencia, Licenciado en Filosofía y Letras.

D. Enrique Segura, D. Ricardo Balanzá, D. Juan Cantó.

El Director, Dr. D. Manuel Martínez Bondía, presbitero, al frente del profesorado, vela por que el resultado de los estudios sea siempre brillante.

Queda abierta la matrícula tanto oficial como colegiada o libre, para alumnos internos, medio pensionistas y externos.

Director y propietario, Dr. D. Manuel Martínez Bondía, Pbro.

LA MAQUINISTA BILBAINA

ARTIÑANO DÍAZ Y HURTADO DE MENDOZA

BILBAO-DEUSTO

talleres de Construcción de Maquinaria Eléctrica y de Precisión

Instalación de Centrales eléctricas.—Transmisiones de fuerza por electricidad.—Maquinaria eléctrica de todas clases.—Modelos patentados.—Aplicaciones de los motores eléctricos a las minas y a la industria.—Tranvías eléctricos.—Instalaciones completas.—Coches completos.—Motores para coches de tranvías y locomotoras eléctricas.—Controlers.—Accesorios.—Modelos especiales.—Construcción esmeradísima.

Dirección telegráfica y telefónica: Maquinista-Bilbao.—Correos: Apartado núm. 71

Los señores Médicos recomiendan el uso de las excelentes aguas minerales alcalinas y de los productos VICHY-ETAT. No fiarse de imitaciones y exijase:

VICHY-HÔPITAL (estómago) SAL VICHY-ETAT (natural, para bebidas)

VICHY-GRANDE-GRILLE (ligado) COMPRIMIDOS VICHY-ETAT (efervescentes, en frascos)

VICHY-CÉLESTINS (riñones) PASTILLAS VICHY-ETAT (en cajas metálicas)

Véndense en las farmacias, droguerías y depósitos de aguas minerales.

ESTOMAGO ARTIFICIAL advertisement with logo and text describing the product's benefits for stomach ailments.

En la Caja de la Diputación se han recaudado hoy las siguientes cantidades por continúente: del Ayuntamiento de Moncada, 867'86 pesetas; Alginet, 1.758'58; Carlet, 1.000; Alfara del Patriarca, 562'28; Ayelo de Malferit, 2.063'83; Vinalesa, 476'52; Jarafuel, 500; Puerto, para carreteras, 1.186'80.

La comisión mixta de Recrutamiento ha señalado el 19 de los corrientes, a las once, para efectuar el sorteo de décimas del cupo de soldados que corresponden a los pueblos de esta provincia.

Procedente de Sarriá ha llegado hoy al puerto el bergantín goleta italiano Zio Luigi, importando cargo completo de carbón vegetal.

BOCA.—Los dientes limpios, el aliento perfumado y la desinfección de la boca, es indispensable en el verano. La Odontina Listerri, a base de mentol, émol y quina, es el mejor dentífrico y más inofensivo. Una peseta frasco. Farmacias y droguerías.

Como remedio para combatir la dispepsia en su principio, antes que llegue a ser un mal incurable, no hay otro tan eficaz como las Píldoras de Vida del Dr. Ross.

Enfermedades secretas y de la piel, director de la Clínica del Palau y de los Baños del Almirante, volverá a reanudar su interrumpida clínica nocturna desde el 1.º del próximo mes de octubre; por tanto, tendrá abierto su despacho (Palau, 14, bajo), todos los días, de 10 a 1 de la tarde y de 6 a 8 de la noche.

Las horas de consulta que tiene establecido el médico especialista D. José Grifol Altaga en su casa calle de Santa Teresa, 21 y 23, principal, son de diez a dos de la tarde y de siete a nueve de la noche.

Gran Balneario Pizarro.—Abierto todo el año.

Consultorio Grifol

ENFERMEDADES SECRETAS Horas de consulta: de 10 de la mañana a 2 tarde, y de 7 a 9 noche.

Santa Teresa, núm. 21, principal

Un telegrama de Burdeos dice que la idea de instalar un servicio telefónico internacional entre Francia y España ha ganado mucho terreno...

La Alcaldía ha impuesto algunas multas a fabricantes y expendedores de limonadas gaseosas, por haberse comprobado que contienen azúcar...

Los gremios del Grao han dirigido una comunicación al Ateneo Mercantil dándole cuenta del acuerdo de la Empresa arrendataria de Consumos de poner sellos para el cobro de dicho impuesto...

Noticias militares: Desde hoy ha quedado suprimida la siesta que dormita la tropa en los cuarteles.

El Capitán general ha ordenado que la tropa reanude los ejercicios de día, y alternando con los cuerpos montados vaya a Paterna para el tiro al blanco.

Por la autoridad Militar se ha ordenado al Parque entregue una dotación de cartuchos a la Guardia civil.

El exministro de la Guerra, general señor Linares, ha recibido hoy gran número de visitas particulares de amigos.

Por la plaza se ha dispuesto que la tropa use ros con funda negra en vez de blanca.

La junta directiva de la Sociedad de operarios hojalateros ha convocado a sus socios a junta general extraordinaria, que se celebrará mañana...

En la parroquia Iglesia de Nuestra Señora del Rosario de Pueblo Nuevo del Mar se han celebrado esta mañana las diez y media solemnes honras fúnebres por el eterno descanso del alma de la respetable señora doña Juana Antonia Sacristán...

Las relevantes virtudes que adornaban a la difunta, su posición social y las merecidas simpatías que aquí se granjeó por su bondadoso carácter y las muchas con que cuenta su hijo José María Mayans, han hecho que a dichos tristes actos acudiesen numerosos y distinguidos concurrentes...

Formaban el fúnebre cortejo niños del Asilo de San Juan de Dios, clero parroquial, fúnebre y el duelo, presidido por los señores don Luis Navarro, presbítero; D. Ramón Rovira, D. Antonio Cola y D. Eleuterio Ronda.

Cerraba la comitiva un lujoso coche fúnebre, en el que se veían cinco preciosas coronas dedicadas a la difunta por su atribulada familia.

Al reiterar a nuestro querido amigo y demás familia nuestro sentido pésame, pedimos al cielo les conceda la resignación cristiana necesaria y los consuelos que necesitan en estos momentos de supremo dolor.

Por falta de número no ha podido reunirse la comisión municipal de Estadística y Elecciones que estaba convocada para hoy; en su defecto ha sido citada para mañana.

Realizando el viaje semanal de Itinerario, ésta mañana ha fundado en la dársena el vapor Cataluña, correo de las Baleares, conduciendo 11 pasajeros y cargo general.

También ha recalado en el puerto el trasatlántico Catalina, que estaba cargando esta tarde gran cantidad de vino y otras mercaderías con destino a La Habana.

Mañana se publicará el núm. 23 del semanario Valencia Artística, que inserta originales de los Sres. Ravira Jiménez, Ferrando Santa Ana, Montagut, Valero (Tomás) y Fayos, dibujos de Nilo y Castillejo. Además sigue publicando la interesante novela el Hombre Negro, en forma encuadernable, información de teatros y pasatiempos. Precio, cinco céntimos.

En el tren-correo del Central de Aragón ha marchado esta tarde para Teruel D. Ildefonso Herrero.

El señor Gobernador ha dispuesto que se inserte en el Boletín oficial la circular de la Dirección general de Sanidad recordando las prescripciones del capítulo 12 del Reglamento de Sanidad exterior.

En la parroquia Iglesia de San Sebastián se ha efectuado esta mañana un matrimonio original. El, D. R. P. L., cuenta 58 años de edad, y ella, doña V. G. G., 60. Los amigos de ambos contrayentes han dado carácter de fiesta al enlace, y desde el domicilio de la novia, calle de Cuarte, a la iglesia, el piso ha sido cubierto con mirto y arrayán.

Desde hoy, de siete a nueve de la noche, ha quedado abierta la matrícula en las Escuelas de Obreros de la Asociación de Católicos, establecidas en los puntos siguientes:

Escuela de primera enseñanza, Solfeo, Dibujo y Contabilidad, en la casa social, calle de San Vicente, núm. 183, bajo la dirección de los profesores D. Carmelo Climent, D. Rafael Martínez, D. Jesús Berenguer y D. Vicente Sabater, respectivamente.

Socursales: D. Joaquín Alexandre, plaza de la Compañía, 5, bajo; D. José Fabregat, calle de los Angeles, 3, primero; D. Julián Vicente Queralt, calle del Padre Huérfanos, 1, bajo; D. Francisco Bayarri, calle de la Congregación, 16, primero; D. Vicente Fellu, calle de Sagunto, 112, bajo.

Las horas de clase son de siete a nueve de la noche y la matrícula es completamente gratuita.

El próximo domingo se celebrará en esta plaza de Toros una magnífica corrida de novillos, en la que actuarán de matadores los valientes espadas Andrés Nebot (Espartaco) y Faoude Broseta (Puntero); este último está haciendo en Madrid una magnífica campaña. Los novillos serán de Flores y Utrilla, de la Sierra de Alcañiz.

Por real orden de 10 de los corrientes, el ministro de Obras públicas, de conformidad con los informes de la Junta de Obras del Puerto, del ingeniero director de las mismas, ingeniero jefe de la provincia y Consejo de Obras públicas, ha dispuesto que se constituya al nivel del suelo sets de los depósitos altos de mercancías y dos de los cubiertos, proyectados para las obras de distribución y servicio de los mismos.

Un tren de mercancías, que ha salido esta mañana de Valencia por la línea de Utiel, ha efectuado cuatro horas detenido en la estación de Ceste por haberse inutilizado la máquina. Esta ha sido reemplazada por otra, siguiendo su marcha al convoy.

En la sección primera de esta Audiencia se ha visto hoy en juicio oral y público la causa librada contra Antonio Gómez Víctor y José Luis Rovira, que, como recordarán nuestros lectores, el día 30 de marzo último intentaron llevarse la imagen de Santa Reparada que hay en la capilla de San Miguel de la Catedral. Han informado el fiscal sustituto Sr. García Torres y el letrado defensor D. Ángel Millet, declarando concluso el acto para sentencia.

Ante el mismo tribunal ha comparecido José Dolz Jiménez por lesiones menos graves, siendo defendido por D. Vicente Duado.

El banquillo de acusados de la sección segunda lo ha ocupado Fermín Laguarda Bayarri, autor de un delito de desamato. Ha sostenido la acusación privada el Sr. Valls y ha defendido al procesado el Sr. Boira.

Mañana se verificarán en el Instituto general y técnico los exámenes siguientes: A las nueve Algebra y Trigonometría, Elementos de Cosmografía física del globo, Ética y Rudimentos de derecho, Ética, continuación de primero de Francés y segunda convocatoria de Aritmética.

La colonia valenciana de Benimámet, animada de los mejores deseos para realizar una obra de caridad, y contando con elementos cuyos nobles sentimientos están altamente reconocidos, ha organizado para el sábado próximo por la noche un gran concierto, que tendrá lugar en el bonito teatro de aquel pintoresco pueblo, y en el que tomarán parte el eminente maestro concertista D. Carlos Terraza y los notables profesores que completan tan aplaudido cuarteto Sres. Riera, Benloch y Celestino.

En cuanto al programa, inútil será decir que complacerá a los dilettanti, pues el maestro Terraza se propone ejecutar lo más selecto de su repertorio, y unido está a que la comisión organizadora está gestionando que tome también parte una distinguida tiple y un tenor, al que no hace mucho el público valenciano prodigaba sus aplausos en el Principal, no dudamos que el éxito será completo y que los pobres de Benimámet a quienes se destinan los productos bendecirán a sus bienhechores, entre los que se cuenta el letrado D. Luis Badia, que ha tomado este asunto con actividad y cariño. El teatro será artísticamente adornado a la valenciana con gallardetes, musgo, flores e iluminación.

El alcalde de Torrente convoca a todos los regantes del término a junta general para el 18 de octubre próximo y tres horas de su tarde en la Casa Capitular con el fin de constituir definitivamente la comunidad de regantes, pues sus ordenanzas y reglamentos han sido aprobados por real orden. Advertiendo que de no verificarse en dicho día por falta de asistencia, se celebrará el siguiente domingo día 25 del mismo mes en el local y hora indicados.

Al mismo tiempo se avisa de que en el Sindicato de Policía rural se cobrará la guardería del presente año como último plazo en período voluntario los días 25 al 30 inclusivos del corriente mes.

Ciento cuarenta mil pesetas puede ganar el que comprare cincuenta un billete para el sorteo de pasado mañana en las afortunadas loterías de la plaza de la Reina o de la calle del Mar, 66. Décimo, cinco pesetas.

Navidad.—Hay billetes de venta. Regalo de magníficos talonarios a los compradores que los pidan.

Si la importancia de un balneario estriba en las curaciones que realiza, el establecimiento de baños de Santo Tomás, manantial de aguas sulfurosas instalado junto a la Iglesia del Grao-Valencia, merece colocarse a la altura de los mejores de España. Su extraordinaria concurrencia prodiga grandes elogios a la bondad de las aguas, que administradas en forma de baños, duchas e inhalaciones tan maravillosos resultados proporcionan en la curación de las manifestaciones herpéticas, intestinales y escrofulosas, afecciones gastro-intestinales y bronco-pulmonares. Cualquier línea de tranvías que va al Grao conduce al bañista cerca del balneario. La temporada oficial termina el 15 de octubre.

Noticias locales

La noche última no fué tan fría como las anteriores, sin duda porque el viento cambió bastante, y hoy hemos tenido un día templado y muy hermoso, oscilando la temperatura media entre 19 y 22°. La brisa sopla del E., el horizonte está despejado y el barómetro marca 765 mm.

El Gobernador civil Sr. González Núñez continúa en el mismo estado de salud.

Desde mañana el Jubileo de las Cuarenta Horas durará cuatro días en cada templo, siendo descubierta el Señor a las nueve de la mañana el primer día y los restantes a las siete, y reservándose en todos a las cinco y media de la tarde.

Hoy se han reunido las siguientes comisiones municipales, tomando los acuerdos que a continuación se expresan: Ensanche.—Aprobar el presupuesto ordinario especial y conceder varias licencias para instalar motores y realizar obras.

Paseos.—Bajo la presidencia de D. Enrique de Alzaga se ha reunido esta comisión municipal, acordando rebajar la dotación de la acueta de Mastalla, frente al molino de Villacamps.

Se hallan vacantes en las Catedrales de Palencia y Osmá dos beneficios con cargo de tenor, que se han de proveer previa oposición. Los que los deseen deberán presentar los documentos prevenidos antes de los días 10 y 14 de octubre, respectivamente.

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En el Salvador, a las nueve y media con exposición de S. D. M., y por la tarde, al anochecer, el ejercicio de Pasión con sermón y Via-Crucis.

Sucesos

Paricidio!

Una joven de 18 años, llamada María Dolores Onda Ferrer, natural de Montesa, se dirigió a un campo de la partida denominada de la Embellera, donde dio a luz un robusto niño. La desnaturalizada madre megaló con una piedra la cabeza de la criatura, enterrándola después junto a un árbol.

Captura

La policía del Grao ha detenido a un sujeto reclamado por el juzgado del distrito del Mar.

Disparo

Esta madrugada a las una y media ha sido asistido en el dispensario médico de la Gloria Ignacia Arnal Navarro, que presentaba dos heridas ocasionadas por arma de fuego, una en el labio superior y otra en la mandíbula también superior, ambas de pronóstico leve. Según parece, el disparo lo ha hecho otro individuo con quien ha reñido.

Accidentes

Hoy se han registrado los siguientes en las casas de Socorro: Serranos.—María Ortega y Bas, de 16 años, de una herida incisa en la mano izquierda. Glorieta.—Antonio Berenguer Gómez, de varias escoriaciones en los brazos y una pequeña herida en la cabeza; Concha Navarro Llopis, de una herida en la mano derecha; José Millás Adrián, de un cuerpo extraño en el ojo derecho, y Joaquín Jiménez Campos, de varias contusiones y erosiones en la cara.

Teatros

PRINCESA.—Nuestro querido amigo y paisano el distinguido primer actor y director D. José Martí, que hace poco regresó de América, después de haber hecho una brillante campaña artística y pecuniaria, se ha quedado en subarriendo el teatro de la Princesa, y está terminando la formación de una excelente compañía dramática, que actuará en dicho teatro durante la temporada de invierno. Le damos la más cordial enhorabuena y le deseamos todo género de prosperidades en su empresa.

RUZAFÁ.—El terrible Pérez sigue haciendo pasar ratos deliciosos al público de este favorecido teatro y proporciona merecidos aplausos a la señorita Ramón y Sres. León, González, Alba y Hidalgo.

LA MALINA.—Muy amena resultó la velada que en este teatro celebró anoche la colonia veranega de Pueblo Nuevo del Mar, cuya sala estaba artísticamente adornada de flores con el gusto y pericia que caracterizan a los jardineros del Ayuntamiento Sres. Peris, a cuya dirección estuvo encomendado dicho trabajo.

Todas las señoritas que concurrirán fueron obsequiadas con artísticos bouquets, siendo el atractivo mayor de la fiesta la interpretación de las zarzuelas El barquillero y La señora copstana, y del juguete Un sabater filosófico, que estuvo a cargo de los niños de las familias más distinguidas de la colonia. El palco presidencial lo ocupó el Alcalde con una representación del Ayuntamiento, y la orquesta, formada por varios elementos de la Banda municipal, fué dirigida por el que lo es de la misma, Sr. Lope.

CIECULO OBRERO.—En el teatro que con este título existe en Játiva se ha estrenado un precioso monólogo original de nuestro amigo D. Manuel Barona, titulado Remordimiento, y puesto en escena por su autor. Grandes aplausos premiaron la labor admirable del laureado escritor, a cuyos aplausos unimos los nuestros más sinceros.

ULTIMA HORA

Telegramas de la noche y madrugada: Madrid 16.—Ha regresado a París el doctor Chautemess, procedente de Marsella. Ha manifestado al gobierno francés que ha desaparecido el peligro de la peste bubónica.

—Telegrafían de Logroño que un tren procedente de Miranda, a su entrada en la estación de Fuenmayor, chocó con unos vagones cargados de pipas de vino. El maquinista y el fogonero resultaron levemente heridos.

—Las noticias que se tienen de El Canario anuncian que aumenta el estado de postración; que las inyecciones de morfina le reaniman algo, y que sólo se alimenta con líquidos.

—Dicen de Ronda que en una fábrica de orujo estalló un tubo de la máquina, produciéndose un incendio. Resultaron un muerto y seis heridos, tres de ellos graves.

—En el término de Creventille se hallaban cazando en un vedado dos jóvenes. Presentáronse dos guardas jurados y aquellos huuyeron; pero los guardas dispararon contra los cazadores, matando a uno. La Guardia civil detuvo al agresor.

—Barcelona.—Ha visitado al Gobernador una comisión de empleados en los tranvías para quejarse contra la gerencia, y diciendo que esto motivará una nueva huelga.

—La Audiencia ofició al Capitán general declarando que a la jurisdicción ordinaria compete entender en el proceso sobre la publicación del artículo de Lerroux titulado «La interior satisfacción».

A las once y media se ha declarado un horrible incendio en una fábrica de borras de la calle del Peso de la Paja, que ha quedado

destruida. Las pérdidas son considerables. El edificio estaba asegurado. Los vecinos de las casas contiguas arrojaban los muebles a la calle por temor a que se propagase el fuego. Dos bomberos han sufrido contusiones.

AGENCIA MENCHETA

Conferencias telefónicas

Madrid 17, 15-15.

Los escándalos de la policía

No se habla en todo Madrid de otra cosa. La prensa refleja el estado de la opinión, dedicando gran parte de sus columnas a este asunto.

El Imparcial titula su fondo «El gobierno ante el escándalo».

Dice que el escándalo es una nueva fase de las corrupciones denunciadas.

Añade que aunque las denuncias habían despertado todo género de recelos, los hechos revisten todavía mayor gravedad.

«El gobierno, decretando la suspensión de los delegados, ha dado una satisfacción a la opinión pública.»

Sirva esto de ejemplo.

El Liberal califica, por el contrario, los efectos del decreto de suspensión de los del cerato simple.

«Suspenden—escribe—no es separar ni castigar.»

Llévese a los tribunales a los delincuentes si existe delito.

En otro artículo se felicita de la conducta de los oficiales de la Guardia civil negándose a desempeñar las delegaciones de vigilancia.

«Si existe—dice—algún oficial de la Guardia civil con aptitudes policíacas, milloesele, pero deseale inmediatamente de baja en el cuerpo.»

El País afirma que el acuerdo suspendiendo a los delegados ha sido tomado para deslumbrar e impresionar a la opinión no para darle una satisfacción.

«Si malos son los delegados, peores son los gobernadores que los nombran y peores los ministros que los consenten.»

El mal es hondo y hay que apuntar a los casos, como decía Nelson en Trafalgar.

El Globo titula su fondo «La gangrena social.»

Lamenta que el gobierno haya llegado tarde para estirpar el mal.

«La corrupción se entiende, la venalidad sustituye a la ley y la influencia a los méritos.»

Tememos que un país en esas condiciones no sea susceptible de regeneración.

El Gobernador ha pedido los antecedentes penales de los delegados de policía suspensos.

Los que los tengan serán declarados cesantes.

El ministro de la Gobernación ha negado por su parte que trate de refundir en uno los cuerpos de Vigilancia y Seguridad.

Los oficiales de la Guardia civil han visitado al jefe de policía.

También le han visitado los oficiales del cuerpo de Seguridad que se han hecho cargo de las delegaciones.

Fon éstos: Distrito de Palacio, capitán D. Manuel Gorri.

Distrito del Centro, teniente D. Eliso Ruiz. Universidad, capitán D. Guillermo Canera. Hospicio, teniente D. Ruperto Giménez. Buenavista, capitán D. Salvador Echenique. Congreso, teniente D. Antonio Bó.

Hospital, capitán D. Benito Zabala. Inclusa, teniente D. Juan Urquiza. Audiencia, capitán ayudante D. Antonio Arapugil.

Latina, teniente D. Paulino Moreno. Norte, teniente D. Escorialdo Paigas. Este, teniente D. Juan Alarstein.

El Sr. Villaverde ha conferenciado con el ministro de Gracia y Justicia y el fiscal del Supremo, acordando proceder con gran energía en lo gubernativo como en lo judicial.

Ha sido suspendido de empleo y sueldo y sujeto a expediente, el jefe de la policía judicial D. Luisano Díez.

El Sr. Villaverde ha dicho que ahora se procederá a la reorganización definitiva de la policía.

Parece que Luna se desdice de las manifestaciones que hizo a un reactor del Diario Universal.

Esta madrugada prestó declaración, diciendo: «Parece que ese señor redactor me oyó mal.»

Se celebró un cargo entre ambos, que, como todos los cargos, no dió ningún resultado.

Contestación a una Nota. Londres.—San Petersburgo, Viena y Berlín han contestado a la Nota del gobierno de Bulgaria, aconsejándole que se abstenga de intervenir por sí en el conflicto y que deje la resolución a las grandes potencias.

Los empleados en los ferrocarriles. El presidente de «La Locomotora Invenible» ha visitado al Gobernador.

Vuelve a notarse otra vez agitación en los obreros ferroviarios.

La Sociedad «La Sirena», de Valladolid, ha telegrafiado a «La Locomotora» lo siguiente: «Despedidos Arsenio y compañeros. Declarados desde luego la huelga. Esperamos vuestra solidaridad.»

El presidente de «La Locomotora» cree que los obreros del ferrocarril de Madrid a Zaragoza y Alicante secundarán la huelga.

Madrid 17, 16-15.

Los escándalos de la policía

Luna, en el careo, negó las manifestaciones de el Diario Universal.

El redactor de este periódico las sostuvo, presentando algunos testigos.

Dijo además que las mismas manifestaciones que recogía el periódico las hizo Luna a presencia del Gobernador.

Luna, después de su declaración, fué conducido a la cárcel.

Compareció luego ante el juez el delegado Almería.

Afirmó que él sólo ha recibido dinero de los gobernadores por servicios prestados y de algunos perjudicados por robos descubiertos, pero siempre con la autorización de sus jefes.

Al defenderse de otros cargos, el juez le preguntó la palabra, diciéndole que era inútil, puesto que Luna se desdice de las acusaciones contra él formuladas.

El exinspector Sr. Carbonell, que ha comparecido luego, ha manifestado que la lista en que se contenían los nombres de las personas entre quienes se había repartido el robo, se la facilitó Conde, y él la entregó a un sobrino del Sr. Robles, afirmando que por la persona de quien procedía no le inspiraba gran confianza.

La prensa publicará esta noche un edicto del secretario del Gobierno civil excitando a cuantas personas sepan algo relativo a los delegados de policía para que declaren en el expediente que se les instruye.

De San Sebastián

Anoche se recibió una orden suspendiendo la recepción de las autoridades en Palacio que debía verificarse hoy.

Hoy han cumplimentado al rey el duque de Mandas y el general Sr. Jiménez Sandoval. Ha llegado el general Sr. Suárez Valdés.

De Badajoz

Llegó el Obispo D. José Henis. Fué recibido por las autoridades, las corporaciones, la banda de música y muchísima gente.

De Palma

Reina alarma por el abandono con que el gobierno tiene el servicio sanitario.

La Almudaina censura qué no se destine cantidad alguna para este servicio.

También critica que no se atienda a la construcción de caminos vecinales, canales y pantanos de riego.

Los restos de Reverte

Sevilla.—A las ocho de la noche llegaron los restos de Reverte a Alcalá del Río.

Al entrar el féretro en la casa desarrollóse una escena difícil de describir.

Todo el pueblo desfiló ante el cadáver, colocado en la capilla ardiente.

Hoy se verificará el entierro en el Cementerio de San Gregorio.

De Turquía

En un combate librado entre rebeldes y otomanos en Malvecha (Monastir), los primeros tuvieron centenares de bajas.

En otro encuentro librado en Persepe murieron 200 búlgaros.

La bubónica

Río-Janeiro.—Se ha recordado la peste bubónica.

Ocurren muchas invasiones. Hay 60 personas en observación.

Se han adoptado grandes precauciones sanitarias.

Firma del rey

San Sebastián.—El rey ha firmado hoy los siguientes nombramientos de Hacienda:

Delegado de Salamanca, D. Sandalio Ricardo.

De Castellón, D. Alejandro Riu de Tejada. De Cuenca, D. Antonio Guerrero.

De Barcelona, D. Rafael Elizabal. De Jaen, D. Ignacio Morales.

De Madrid, D. Mariano Jesús Altolaguirre. Tesorero de Barcelona, D. José Gómez Acebo.

Administrador de Id., D. Mariano Alvarez. Investigador de Id., D. José Núñez.

Administrador de Madrid, D. José Sánchez Molero.

Barcelona 17, 17-10

Huelga de empleados en los tranvías

A consecuencia de haber sido despedidos dos obreros de la Compañía General de Tranvías, sus compañeros se han declarado hoy en huelga.

No han circulado los vehículos por las líneas de Sarriá, Sans, Arenas y Marqués del Duero.

La benemérita custodia las restantes líneas para evitar que se cometan coacciones.

La escuadra inglesa

Hoy han salido para Rosas 41 buques de la escuadra inglesa a las órdenes del almirante Domville.

Quedan aquí siete cruceros, a las órdenes del contralmirante Turquet, con el cañonero Dreal.

El Capitán general, el comandante de Marina y el cónsul inglés han presentado la salida de los buques a bordo del aviso Surprise.

El Alcalde y varios periodistas han despedido a los buques desde el cañonero Esteris.

Entre el almirante inglés y las autoridades se han cruzado varios marconigramas.

El Capitán general ha saludado luego al contralmirante Turquet.

«Presidio suelto»

Así titula el Noticiero Universal el artículo de fondo que publicará esta noche.

Se ocupa en él de la estafa del Cantinero, y añade:

«Respecto a Barcelona, nos resistimos a creer que la policía se confabule con los ladrones, pero al disponerlos de los medios del Gobernador civil, procuráramos depurar hechos y exigir responsabilidades, especialmente en lo relativo al hallazgo de explosivos, a los cuales parecen ajenos los anarquistas.»

Madrid 17, 18-15

De San Sebastián

También ha firmado el rey los siguientes decretos:

Nombrando interventor de Hacienda de Burgos a D. José Sarthou.

Idem de Zaragoza a D. Juan de Dios Rotes.

Idem de Cáceres a D. Leopoldo Soler.

Idem de Castellón a D. Carlos Salaregut.

De Gobernación ha firmado S. M. un decreto aprobando el arriendo de un edificio con destino a cuartel de la Guardia civil en Santander.

—El ayudante del rey, Sr. Lórga, ha marchado a Segovia con licencia.

—El conde de San Bernardo ha manifestado que suspendió el estudio del presupuesto de su departamento con motivo del viaje del rey.

Espera poder ultimar su estudio antes del domingo para entregarlo al Sr. Villaverde cuando venga aquí, que ignora cuándo será.

No ha querido anticipar ninguna noticia relativa a cifras, asegurando que tendrá muy poco aumento con relación al vigente.

Ignora la fecha en que regresará el Sr. Silvela.

Sin embargo, el Sr. Dato nos ha dicho que se le espera en el sudspres de esta noche, ignorando si vendrá de paso ó se detendrá para saludar al rey.

—El ministro de Estado sigue recibiendo memorias sobre la cuestión agraria para el concurso en que se adjudicará un premio de su majestad.

—Los republicanos de Irún organizaron una manifestación de protesta contra la clausura de su Círculo, decretada por el gobernador de la provincia.

Se disolvieron pacíficamente, después de hacer entrega de la protesta a la autoridad local.

—Se ha celebrado esta tarde las tantas veces suspendidas novilladas aristocráticas.

Ha resultado brillante, y no ha dado origen a ningún incidente desagradable.

Obispo enfermo

Vitoria.—Se halla gravísimamente enfermo

el señor Obispo de la diócesis, D. Ramón Fernández.

Se le han administrado los últimos Sacramentos con gran solemnidad.

—En Maseán ha aparecido un niño degollado.

Se ignora quién sea el autor de tan bárbaro atentado.

La huelga ferroviaria

Un despacho oficial de Valladolid dice que han entrado en los talleres todos los trabajadores, excepto unos 20, que son los promovedores de todos los disturbios.

Los huelguistas pensaban celebrar un mitin al aire libre en los alrededores de la estación.

La presencia de un inspector de policía y una sección de la Guardia civil les disuadió de su propósito, trasladándose a los talleres, donde entraron casi todos.

Los huelguistas recibieron un telegrama de Antonio Sánchez, el presidente de La Locomotora Invenible, exhortándoles a la huelga.

De Palencia

Un despacho oficial de Palencia dice que se ha en cargo del mando el Gobernador civil interino, y que habiendo retirado las autoridades sus dimisiones, ha quedado solucionado el conflicto.

Cotización

En el corro se han hecho hoy: El 4 por 100 interior a 77'90.

Los francos a 35'25.

Las libras a 84.

Las obligaciones del empréstito a 96'90.

«El Correo Español»

Califica la suspensión de los delegados de policía de medida insuficiente.

«De los delitos denunciados debieran haberse encargado los tribunales.»

El fallo gubernativo siempre será sospechoso de parcialidad.

«El Correo»

Se ocupa del Jurado.

Consigna que en la apertura de los tribunales los fiscales hacen resaltar todos los años sus defectos.

«Los culpables—escribe—son ellos, que lejos de ofrecer facilidades para las cuestiones que han de resolver, se empeñan en crearlas.»

Incidente

En el juzgado de guardia ha ocurrido esta mañana un incidente entre un periodista y el oficial de una escribanía con motivo del sueldo publicado por un periódico censurando los procedimientos que en dicho centro se siguen.

Se han pronunciado palabras gruesas, pero la cosa no ha pasado a mayores gracias a la intervención de otros periodistas.

Reforma de la policía

Hablando el Sr. García Aliz del proyecto de reformas del cuerpo de Policía, ha dicho que deben aumentarse los sueldos.

Los delegados deben ser personas competentes y prestigiosas, con el título de abogado, por las continuas cuestiones de Derecho que tienen que resolver.

Cree que también deben ser abogados los inspectores de primera por que sustituyen a los delegados.

Se ha extendido en algunas otras consideraciones relativas a la referida reforma.

Junta de Comercio

Londres.—La Junta de Comercio ha presentado una Memoria detallada relativa al comercio inglés en el extranjero.

Madrid 17, 19-15.

La estafa del Cantinero

El delegado Almería ha negado que detuviese a nadie en su viaje a Zaragoza con motivo del robo de la calle de Carretas.

Atribuye las acusaciones de Luna a instigaciones de alguien.

El Sr. Lacierva ha dispuesto que los nuevos delegados instruyan expedientes confidenciales a los inspectores y agentes.

El juez ha estado esta tarde en la Cárcel-Modelo.

Ha tomado declaración a Conde, Morruec y Ibáñez.

Luego los ha conducido a la cárcel de mujeres en coches de punto, custodiados por algunos de los juzgado, celebrando un careo con los detenidos.

El fiscal Sr. Doménech ha conferenciado con el Gobernador, conviniendo en depurar los hechos lo más rápidamente posible.

A las seis de la tarde ha comenzado el secretario del Gobierno civil la instrucción del expediente.

La Cecilia accidentada

Anoche se presentó en la cárcel de mujeres el apoderado de la señora Reina, al cual le llaman Pastor.

Una monja dió la voz, y Cecilia que la oyó, dijo:

«¿Pero ha resultado ese hombre?—y cayó al suelo accidentada.»

En la cárcel se comentó mucho la simpleza de Cecilia.

De Palma

El Ayuntamiento ha acordado protestar contra el gobierno por el abandono en que tiene la estación sanitaria del puerto.

En grave peligro

Nueva-York.—Pasando mister Roosevelt con su familia en el yate de su propiedad por Longs Lang, se desencadenó un furioso huracán.

Estuvieron en peligro inminente de perecer.

Otro temporal

Berlin.—En el Báltico reina un temporal deshecho.

Naufragaron un vapor alemán, cinco noruegos, dos ingleses y dos dinamarqueses.

Hay muchos ahogados.

PEDRO GALIANA

DON JUAN DE AUSTRIA, 19

Negociación de valores del Estado y acciones y obligaciones de empresas mercantiles e industriales

—Cupos.—Operaciones de Madrid, Bolsa de Barcelona y París.

Pedro Galiana

(DON JUAN DE AUSTRIA, NÚM. 19)

Barcelona 17, 16-16.

4 por 100 interior fin próximo. 77'97

Amortizable. 97'10

F. C. N. de España fin. 60'10

Sección religiosa. Funciones para hoy. Funciones para mañana.

Sección de espectáculos. Funciones para hoy. Funciones para mañana.

Apetito Natural. La máquina humana anuncia, por medio del apetito, la necesidad de más combustible.

Pastillas del Dr. Richards. Ayudan al estómago a digerir y asimilar, y entonces es natural el apetito.

LÁPIDAS. Grande y variado surtido a precios sin competencia.

Dr. AVEÑO. Masaje. Modells de oro del Instituto Médico.

<

Vapores directos a Barcelona

Salidas fijas todos los domingos y festivos... Canalejas, Vicente Sans y Vicente Ferrer

SERVICIOS de la Compañía Transatlántica



Linea de Cuba y Méjico. El día 16 de setiembre saldrá de Bilbao, el 19 de Santander y el 20 de Coruña el vapor Alfonso XII

Linea de New-York, Cuba y Méjico. El día 26 de setiembre saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor Manuel Calvo

Linea de Venezuela-Colombia. El día 11 de octubre saldrá de Barcelona el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor

Linea de Filipinas. El día 12 de octubre saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias

Linea de Buenos Aires. El día 3 de octubre saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor

Linea de Canarias. El día 17 de setiembre saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor

Linea de Fernando Poo. El día 25 de setiembre saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor

Linea de Tánger. Salidas de Cádiz: Luces, miércoles y viernes. Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados

Pavimentos de asfalto

Para terrazas, patios, almacenes, etc. La última palabra del arte en la construcción...

ADRIA Compañía Real Húngara de Navegación Marítima

Servicio rápido para Marsella directo. (CON ENLACE PARA LYON, PARÍS, ETC.)

El rabioso dolor de muelas cariadas. Su único y sorprendente remedio, al minuto y sin riesgo el AIBAF SERDNA

Aspirantas a Comadrona. Academia preparatoria para esta carrera por la profesora doña Ana Lucas Salmerón

VAPORES DIRECTOS a Barcelona

Salidas fijas todos los domingos, a las 11 en punto de la mañana, por los vapores de la COMPAÑIA VALENCIANA DE NAVEGACION

Agencia Universal de ANUNCIOS para todos los periódicos de España, Europa y Américas. ROLDÓS Y COMP. A BARCELONA

CONSEJOS PRACTICOS de higiene de la primera infancia. CON UN APENDICE ACERCA DE LAS enfermedades de los niños. F. VIDAL SOLARES

Virus contra SERPETA. Virus contra NEGRILLA. De D. J. Andrés y Fabia, farmacéutico premiado

Preceptos higiénicos. ENHARAZO, PARTO Y PUERPERIO por el DR. D. F. VIDAL SOLARES

BELLEZA DE LOS PUEBOS. PILULES ORIENTALES del Dr. RABIE, 6, Paseo Verdugo, 6, París

Agencia Internacional de Haasenstain y Vogler. Calle Fernando VII, 2. Barcelona

La salud a domicilio. LA MARGARITA EN LOECHES. 50 AÑOS DE USO GENERAL, CON GRANDES RESULTADOS SIEMPRE

Fábrica de persianas. Jaquín Mas Vicente. Calle de Campaneros, 20

BUENA OCASION. Se vende hermoso alambique en 2.500 francos. Maquinista práctico. VAPORES COMPAÑIA VALENCIANA DE NAVEGACION

ELIXIR GREZ. Casa en Masarrosos. Apertura de curso. Medista. Gran local. Aprendices y Apendizos

Traspaso. Confiterías Mata-lombriques. Maquinera. Colegio de niñas. Menaje de cocina. Librería de lance

Compañía Transatlántica de Barcelona. Servicio mensual a Canarias. Santa Ana. Ciénfuegos. VAPORES ASTURIANOS

Linea Concell Para Burdeos. Les 3 Frères Concell. Vapores de los Sres. Vinuesa y Compañía, de Sevilla

Quimosina Soler. Nuevo medicamento para curar el estómago y facilitar la digestión. Pérdida

Vino Nuez de Kola y Kola Granulada. Preparados por el Doctor Oester. La Kola es un alimento de ahorro...

NERVIOS. La epilepsia, histérico, convulsiones, vértigos temblores, agitación nocturna, insomnios, palpitaciones, migraña...

TAQUIGRAFIA MECANICA. aplicable a todos los sistemas de máquinas de escribir. D. Luis Gil Sumbiela

TAQUIGRAFIA MECANICA. aplicable a todos los sistemas de máquinas de escribir. D. Luis Gil Sumbiela. Precio 50 céntimos